

EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

Se sale todos los días excepto los lunes.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante.	6 rs. mes.
En los demás puntos.	20 " trimestre.
Fuera de España.	60 " " "

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á haciendo efectivo su se devuelven los ori cios, convencionales, por adelantado. No ales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GARCÍA Y FERRAZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicandose su juicio crítico si se juzga conveniente.

Alicante 31 de Enero de 1880.

POBRE ALICANTE!

Es una desdicha vivir en este país, es un verdadero pesar llamarse alicantino y tener algun cariño á esta desgraciada ciudad, en estos tiempos apellidados de *orden, de equidad y de justicia.*

¡Pobre Alicante!

Desde que tu suerte y la seguridad é intereses de tus nobles hijos, están en manos de los conservadores, apenas pasa día que no hayas de sentirte fuertemente herido, unas veces en el brillo de tu nombre, otras en el tesoro de tu laboriosidad, de tus sacrificios y de tus caudales que por via de consumos, de impuesto de la sal y otras verdaderas gabelas que dificultan tu ya escaso comercio, é imposibilitan la existencia al pobre pueblo, que derrama á manos llenas el fruto constante de sus sudores en el area comun de tu Municipio, que debieran guardar cuidadosamente y administrar con acierto los hombres puestos hoy al frente de tus destinos.

¡Pobre Alicante! repetimos; vas como Jesucristo, de Herodes á Pilatos.

Hace cinco años que vives sujeta al carro triunfal de esos hijos tuyos llamados conservadores, que, atentos sólo al interés de partido, á las exigencias de bandería, olvidan tus necesidades y abandonan tus legítimos derechos, y hasta tus escasos bienes, en manos del primer político que les ofrece mas garantías de apoyo ó de fuerza, para seguir mandando.

Há muchísimo tiempo que venimos clamando, aunque inútilmente, contra esa autorizacion sin nombre, ese aprovechamiento sin límites, sin formalidad ni condiciones, de que venia disfrutando uno de esos afortunados prohombres de la presente situación política, relativamente á la cantera abierta en la plaza de San Francisco, de donde el privilegiado explotador ha venido sacando GRATIS muchos y abundantes materiales de construccion en terreno del pueblo, en propiedades que son de todos los alicantinos.

Pues bien: no sabemos si debido á las indicaciones de la prensa local independiente, ó á que no hay ya mas piedra, ni mas producto que sacar de aquel punto, se mandó por fin retirar los bloques ó sillares que invadían la via pública y que desapareciera la zanja abierta allí por

el citado explotador. Y así se está haciendo, así se lleva á cabo con satisfaccion grande de aquellos vecinos que ven atendidas sus justas quejas y cumplida la justicia; pero alguien ha observado que estas últimas operaciones, que estos trabajos necesarios para dejar nivelados los citados terrenos, no se ejecutan por las mismas gentes que antes sacaban los productos de aquel suelo, sino por los peones del Ayuntamiento, por los dependientes de que dispone el Sr. Alcalde, pagados de los fondos del Municipio.

Nos resistimos á creerlo; no podíamos imaginar siquiera que, habiéndonos asegurado el órgano de nuestros ediles que el Sr. Mas y Gil disfrutaba de aquella cantera mediante la conveniencia de nivelar los terrenos de dicho punto, se hagan ahora esos trabajos á cargo de los fondos municipales y no por cuenta de quien por aprovecharse de los importantes materiales extraídos, ha dejado aquella parte de nuestra ciudad en un estado tal, que no es posible decir, y que ha de costar mucho dinero si se quiere remediar.

Repetimos que no pudiendo creer que así se traten nuestros intereses, nos quedamos absortos y tuvimos necesidad de ir á verlo hasta persuadirnos de la veracidad de la noticia; y en efecto, allí vimos á los pecnes que paga el Ayuntamiento, no solamente terraplenando aquellos fosos abiertos por quien se aprovechó GRATIS de los materiales que antes contenían, sino cargando las últimas piedras por orden del propietario *temporero* de aquellos terrenos.

¿Cómo, despues de haber concedido al Sr. Mas y Gil que se aprovechara SIN ESTIPENDIO ALGUNO de la gran cantidad de materiales que allí habia y que representan un valor muy considerable, se le consiente que deje aquel lugar en un estado tan ruinoso, que obligue al Municipio á hacer cuantiosos gastos?

Porqué no se obliga á dicho señor, ya que hizo un buen negocio en la explotacion gratuita de esa cantera, á que haga por su cuenta la reparacion de que se trata?

Es así como los conservadores alicantinos muestran su celo en favor de los sagrados intereses que les confiaron sus comitentes, y es así como administran la fortuna pública los hombres del Ayuntamiento de esta capital?

Durante una semana, y mientras

nuestras calles han estado intransitables y tan perdidas como las del último villorrio por efecto de su excesiva suciedad, aumentada por una lijera lluvia, los jornaleros que paga el pueblo han venido sirviendo al repetido Sr. Mas y Gil, como los antiguos pecheros servian á los señores de *Horca y cuchillo* por juro de heredad ó por derecho de conquista; que no es esta la primera vez que han prestado al mismo iguales servicios.

No nos atrevemos á hacer igualmente responsables de este hecho grave que nos ocupa, á todos los señores concejales, porque no podemos creer que de él tenga conocimiento la Corporacion municipal; creemos mas bien que el Sr. Bueno, en su deseo de evitar el repugnante cuadro que ofrece aquella parte de la ciudad y no pudiendo conseguir del Sr. Mas que dejara los terrenos en el estado correspondiente, dictó sin duda las órdenes oportunas para que se remediara por cuenta del Ayuntamiento.

Creemos, pues, que el Sr. Bueno ha hecho muy mal obrando así, y que ha debido ser mas acertado tratándose de intereses ajenos y mas enérgico y menos complaciente con su amigo y correligionario el arrendador de consumos.

Ya lo ven nuestros vecinos, ya lo ven todos, incluso el ministerial «Eco», si nos quejamos con razon y censuramos con motivo la funesta administracion de esos amigos que tan ciegamente y atentos sólo á las conveniencias políticas, dirigen los destinos de este pobre pueblo.

Vamos á terminar este ya largo artículo, dirigiendo un atento ruego al nuevo Gobernador de la provincia, Sr. R. Santamaria, para que, con el celo é ilustracion que le distinguen y de que ha dado las mejores pruebas en otras provincias y aun en el corto tiempo que se halla entre nosotros, se digne fijar la atencion en los clamores de la prensa de esta capital contra la fatal gestion administrativa de los hombres que dirigen la suerte de esta capital, y se persuadirá de la justicia de nuestras quejas y de la desordenada administracion que nos ocupa.

Parece que al periódico del arrendador de consumos le ha gustado la idea de que se expropian las aguas que su dueño y señor posee en la partida de los Angeles, porque en su número de ayer vuelve á mentar lo de los 20.000 duros, que se necesitan para la realizacion de ese proyecto. ¿Qué vá, que hemos pues-

to, en la cabeza del Sr. Mas y Gil una idea que no tenia? Quiera Dios, que no tengamos que arrepentirnos algun día de nuestra ligereza al proponer al Ayuntamiento lo único realizable, justo, prudente y económico, para resolver en el momento la cuestion de aguas.

Y aun cuando nuestro colega ha comprendido bien lo que nosotros hemos querido decir en nuestro artículo del miércoles, con el fin de evitar que se funde nada sobre una mala inteligencia, repetiremos, que el Ayuntamiento tiene, no ya el derecho, sino el deber de expropiar todas las aguas con que pueda surtir la poblacion, por el tiempo que considere necesario, y sin tener para nada en cuenta las obras que sus dueños hayan podido realizar con cualquier fin.

Que hay que indemnizar, ya lo habemos; pero esta indemnizacion ha de ser por el valor del agua que se toma, y por el tiempo que se tome, no por la cantidad que se le antoje á cualquier negociante, no para que sobre la desgracia de un pueblo se haga una especulacion.

Persuadidos estamos de que no se hará lo que en nombre de la ley pedimos; convencidos de que el Sr. Mas y Gil, con privilegio, ó sin privilegio, vendrá á subido precio el agua no potable que posee; pero este convencimiento no ha de ser jamás obstáculo para que digamos, qué es lo que el Ayuntamiento puede y debe hacer.

Despierten de una vez de su letargo los concejales constitucionales y los independientes, que viven emancipados de odiosa tutela; comprendan cuán sagrados son los deberes que tienen que cumplir; impongan al Sr. Alcalde su voluntad y su opinion, que será la voluntad y la opinion de la mayoría, y acaben de una vez con todo lo que es motivo de escándalo para cuantos se interesan por la suerte de sus conciudadanos. Un acto de independencia, y de energia, y todo vendrá al suelo con estrépito.

«El Eco» continúa tan original como siempre.

A nuestra gaceta de anteayer lamentándonos del punible abandono de las calles, que están como nunca abandonadas, le pone un comentario, que es otro ataque al sentido comun.

Lo que mas nos admira, es que lo sufran con paciencia los amigos del colega ministerial (hasta cierto punto).

Anteayer publicamos el movimiento de poblacion en Alicante, Alcoy y Orihuela, durante las dos primeras semanas del prente mes.

Veán ahora los Sres. suscritores el ocurrido durante la tercera y cuarta semana.

Alcoy. — 78 defunciones, de las cuales 41 lo han sido á causa del sarampion, y 52 nacimientos, de los cuales 51 son legítimos y 2 naturales.

Alicante: 45 defunciones y 59 nacimientos, de los cuales 37 son legítimos y 2 naturales.

Orihuela: 34 defunciones y el único nacimiento que ha habido, es natural.

En los datos estadísticos de anteayer, aparecía Orihuela con un solo nacimiento no legítimo, durante los primeros quince días de Enero, y en las dos semanas siguientes, aparece como hemos visto, con otro nacimiento, también natural.

Es este un dato, que llama la atención y que hace reflexionar, por tratarse de la levítica Orihuela.

Es muy pronto para dudar de los procedimientos que empleará el señor Santamaría con aquellas corporaciones que desatiendan las órdenes enérgicas y precisas publicadas en el «Boletín oficial», respecto á los maestros de escuela.

Y decimos muy pronto, porque conocemos que para alcanzar el fin que se desea, se necesita tiempo y constancia, pero esto no implica para que, maestros como los del pueblo de Cocentaina, se vean precisados á implorar poco menos que la caridad pública, por el abandono de aquella corporación.

Entérese el gobernador de la provincia de lo desatendido que está el profesorado en el citado pueblo, las causas que motivan tal estado de cosas, y tenemos la seguridad que obrará con arreglo á la ley.

Para concluir: á uno de los maestros á quienes no pagan, y por consecuencia no come, en el último arreglo del impuesto de consumos le ha correspondido la friolera de 101 pesetas y veinte y cinco céntimos.

Estas injusticias no deben tolerarse, Sr. Gobernador, y urge atender las reclamaciones de los maestros de Cocentaina, y librarles del furor de ciertos caciques.

Si «El Eco» afirma que su propietario no ha pedido la exclusiva para surtir de aguas nocivas á la salud, y nosotros lo afirmamos. ¿Porqué no publica la exposición dirigida al Ayuntamiento?

Así es como se le creería y nosotros confesaríamos que habíamos sido engañados por individuos de la Comisión de aguas.

Lo quiere mas claro?

La estrella de los que han tenido atados de piés y manos á los vecinos del pueblo de Crevillente, camina á su ocaso, y el eclipse será total si persisten en la actitud que se han colocado la mayoría de los concejales de aquel Municipio.

Parece que el rompimiento entre el Alcalde y estos últimos señores, no reconoce mas causa que ciertos procedimientos administrativos imposibles de reconocerlos como legales, y de ahí, que el mismo secretario, conocedor de las leyes municipales, haya presentado la dimisión de su cargo, por no hacerse solidario de semejantes irregularidades.

La opinión general de Crevillente está al lado de los que han protestado á tiempo contra tales hechos, siendo tan unánime y tan compacta, que se cree que no se hará esperar la dimisión del alcalde y de un concejal.

Nuestro deber es llamar la atención del Gobernador de la provincia, para que, tomando cartas en este asunto, pueda enterarse y conocer de parte de quien esta la razón y qué motivos existen para esta actitud, evitando quizá algun

disgusto; pues las noticias que recibimos indicaban que se habían fijado algunos pasquines en las esquinas de las calles, censurando á la autoridad local. Estos procedimientos deben evitarse, haciendo entender al pueblo que huya de ellos, cuando hay autoridades superiores que velan por la suerte y tranquilidad de los ciudadanos.

Esperemos, pues, á ver que medidas se adoptan, y si los periódicos ministeriales se atreven á levantar la cortina, presentándonos la verdad entera de todo cuanto se dice y se comenta sobre la administración del Municipio de Crevillente.

Por boca del Cronista del Ayuntamiento, dijo ayer «El Eco» que la Comisión de aguas no lee EL GRADUADOR.

No hay que decir cosas que no lleven el sello de la verdad, beatísimo colega; lo leen y lo leen algunos de balde, porque desde su aparición en la prensa, lo paga el Municipio; otros lo compran en números sueltos, y los concejales y alcaldes mas acomodados, nos hacen el honor de ser nuestros constantes suscritores.

Sigue rellenándose la cantera que se abrió en la plaza de San Francisco; pero nos ocurre ahora una duda, visto el personal que se ocupa en esta faena.

¿Estos trabajos se hacen por cuenta del privilegiado explotador, ó es el Ayuntamiento quien los paga?

Conteste quien pueda.

Se ha dispuesto no se llame á las filas del ejército, á los individuos pertenecientes al reemplazo de 1877.

Uno de los órganos del moderantismo que recibimos anteayer, dice lo siguiente:

«Al fin se salió el Sr. Cánovas con la suya, y ha puesto á los constitucionales en disposición de recibir el sétimo mico. Buen provechito.»

Los constitucionales pueden recibir micos, pero los moderados, haciendo méritos cogidos del brazo de antiguos revolucionarios y ex-comandantes de Milicia, ni micos reciben ya.

Segun «El Diario Español» el dictámen facultativo referente á Otero, califica á este de completa imbecilidad.

La causa ha pasado al fiscal.

La vista se celebrará á mediados de Febrero.

Aunque la Dirección General de Rentas ha dirigido diferentes circulares á los Jefes económicos, recomendándoles muy eficazmente el pago de la cuarta parte de las multas que por efecto de las denuncias correspondientes se impo-

nen á los contraventores de las Ordenanzas y Reglamentos dictados para la conservación de las carreteras y montes públicos, las Administraciones no satisfacen sus honorarios á los denunciadores nombrados por el Gobierno; y esto, como es natural, redundará en perjuicio de los intereses públicos que se ven abandonados, en cuanto á este ramo de policía rural.

Llamamos la atención del señor Gobernador de la provincia sobre este asunto, para que se sirva poner remedio al mal que lamentamos.

Despachos telegráficos

Atenas 29.—No habiendo conseguido formar ministerio el Sr. Tricoupi, el rey ha llamado al Sr. Comondouros, invitándole á continuar presidiendo al Gabinete.

Constantinopla 29.—Se van á reanudar las conferencias de la comisión de límites turco helénica, bajo la base de la proposición de Grecia.

Calcuta 29.—A causa de los rigores de la estación están suspendidas las operaciones militares ofensivas en el Afghanistan, las cuales no podrán reanudarse hasta el 15 de Marzo próximo por lo menos.

El gobierno provisional constituido por los insurrectos afganos en Ghuruce, ha dirigido una comunicación al general en jefe de las tropas inglesas, pidiendo la inmediata libertad del emir Yacoud Khan, que continúa prisionero.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 29 de Enero de 1880.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Un periódico de la mañana atribuye importancia política á la visita que el duque de Sexto hizo ayer al presidente del Consejo de ministros, y hasta algunas personas suponen, que se trató en ella de cierto acontecimiento de que se ha hablado mucho en otras ocasiones, pero sin resultado por causas independientes á la voluntad del que habia de realizarlo; pero de entonces acá han variado las circunstancias y se hace preciso que lo que no pudo hacerse ayer, se haga hoy, como medio de satisfacer en parte las necesidades que se dejan sentir en determinada esfera política.

El marqués de Alcañices, jefe del Palacio de Oriente, visitó también al señor D. José de Posada con el fin de felicitarle muy sinceramente por el acierto con que ha tratado la cuestión de las minorías y satisfactorio resultado que ha conseguido.

Dícese que despues hizo aquel importantes indicaciones, que bastan por si solas para presumir que los rumores que corrieron anoche en un pequeño círculo político, no están desvirtuados de todo fundamento de verdad. En este mismo sentido hablábase á la oreja ayer tarde á última hora dos prohombres políticos que militan en la oposición, que paseaban por un pasillo del Congreso. A uno de ellos se le oyó decir bastante claro las siguientes palabras: «Desengañese V., si esto ocurre como es muy probable, es preciso que no suscite V. ningún género de dificultades, para que no suceda lo de la otra vez: en esta clase de lides

ves meter los piés, cuando hay ocasión, para despues meter la cabeza». La conferencia siguió unos diez minutos mas, pero la voz se hizo tan imperceptible que no volvió á oírse ya ni una sola frase; pero si observaron algunos curiosos que cuando se separaron los dos citados prohombres lo hicieron con aire de contento y satisfacción.

Lo espuesto parece dar á entender que en el horizonte político se dibuja alguna metamorfosis; pero la verdad es que nadie cree ya en dibujos de esta especie, decia uno que ha visto frustrarse muchas esperanzas y por lo mismo anda muy escamado.

Dícese que el general D. Arsenio Martínez Campos regresará á Madrid en la semana próxima.

El primer Consejero de la Corona se encontraba esta tarde algun tanto molestado por su habitual dolencia. El día ha sido muy escaso en noticias política.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal

Crevillente 28 Enero 1880.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio y distinguido amigo: El domingo se celebró en la casa Capitular Junta general de propietarios de aguas, con el objeto de tratar varios asuntos de interés para toda la comunidad de regantes.

Nuestro amigo D. José Penalva presentó una proposición, pidiendo entre otras cosas, que se rindieran cuentas, pues desde el año 73 no lo ha verificado la Junta, contraviniendo el artículo 13 de las Ordenanzas que preceptua se den todos los años por el mes de Enero. A nombre de la Junta particular, que se compone del Sr. Alcalde, el Sr. Síndico del Ayuntamiento y tres vocales nombrados por esta Corporación, contestó don Elias Pastor, manifestando que si no se habían rendido cuentas, lo mismo habia sucedido en otras épocas, debiéndose á la situación actual el haber normalizado la administración de la propiedad del agua, culpando á las mismas Ordenanzas por la falta de cumplimiento del artículo 13. Escusado es decir, que tales argumentos no llevaron la convicción al ánimo de los señores propietarios, y despues de varias rectificaciones fué aprobada por gran mayoría la proposición del Sr. Penalva; terció también en el debate D. José Quesada, autor de las actuales Ordenanzas para el régimen y distribución del agua, haciendo notar la conveniencia de estas reformas, y otros declaraciones que merecieron la unánime aprobación de los concurrentes.

El letrado D. Rafael Ramos, en representación de un propietario, propuso un voto de censura contra la Junta Directiva por el poco celo que ha mostrado en el asunto, de que varias veces se ha ocupado El Graduador, referente á la construcción de un molino harinero por los señores Morales hermanos; cuyo voto de censura fué aprobado por gran mayoría, no obstante la defensa que como individuo de la Junta hizo el Sr. Pastor. Se dice que el Secretario de ella, Sr. Lafuente, (que también lo es del Ayuntamiento) ha presentado la renuncia de aquel cargo, fundada en motivos de delicadeza. También hemos oido afirmar que existen serias desavenencias entre Alcaldes, Concejales y demas individuos de la situación; pero de esto..... Hasta la otra.

El Corresponsal

Gacetillas.

TEATRO PRINCIPAL.—Mañana y pasado, domingo y lunes, tendrá lugar en este suntuoso coliseo los dos primeros bailes del presente carnaval, los cuales prometen estar animadísimos á juzgar por las peticiones de abonos que, para los cuatro anunciados previamente, ha abierto suscripción la Empresa del citado Teatro. Siguiendo la costumbre de los años anteriores, se abre un abono para cuatro bailes, cuyos precios son los siguientes: Precios por abono.—Cuatro billetes de entrada, 24 reales.—Palcos princi-

pales para cuatro bailes, 40 id.—Plateas, 20 id.

Precios por funcion.—Billetes para caballeros, acompañando las señoras que gusten, 8 reales.—Palcos principales, 16 idem.—Plateas, 6 id.

La empresa tiene dispuesto convenientemente todo el servicio de estas magníficas fiestas en honor de Terpsicore, y lo mismo el grandioso salon, que la orquesta, tocador de señoras, café y repostería, (a cargo de D. Juan Paredes), guardarropa y demás, todo merecerá el beneplácito del público.

TEATRO ESPAÑOL.—Esta noche tendrá lugar en este coliseo el baile que por causa de la lluvia no pudo efectuarse el jueves último.

En dicho teatro dará una amena velada el domingo próximo, el caballero Bosco y el doctor May, juntamente con la célebre sonámbula Elisa Zanardelli.

HONRAS FÚNEBRES.—En la mañana de ayer se celebró un solemne funeral en San Nicolás por el eterno descanso de nuestro malogrado amigo Sr. Segura, a cuya acto asistió numerosa concurrencia, y los señores Director, profesores y alumnos del Colegio «La Educación.»

AVISO.—Se vende un piano en buen uso.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

HARINAS.—En el establecimiento de la calle de San Nicolás núm. 10 las hay de Jijona de trigo fuerte superior, de caudal 1.º y 2.º, de las marcas «Cos» y «Minok.»

También encontrarán los consumidores, aceites del país superiores, arroces habichuelas y salvados de todas clases.

ALARMANTS.—A los consumidores de esta capital y su provincia.

Realización de toda clase de géneros de invierno en el barato de la calle Mayor, frente al Casino.

Únicamente en este gran barato se puede comprar con muy poco dinero, buenas mantas de lana para cama, mantones y capuchas de abrigo, bayetas, muletines blancos labrados para refajos y todos los artículos de invierno, que desde hoy se venden casi a la mitad de su valor por agotar las existencias que quedan.

El merino negro ancho, se ha rebajado hasta 7 rs. vara.

Las capuchas negras de merino a 34 reales las que cuestan en todas partes 50.

La última moda en lanas para vestidos, colores verde azul gendarme, y a pesar de su buena clase, se vende a 3 y 1/2 rs.

Granadina para mantillas, todo se la y elegantes dibujos a 12 rs.

Glasé negro superior y del ancho que se desea.

Gran colección de corbatas, puños y cuellos para caballero.

Lienzo del caliz y papeleta, legítimo inglés a cinco duros la pieza.

Todos los demás artículos mas baratos, que en todas las tiendas de Alicante, se vende en la

Calle Mayor; frente al Casino.

Variedades.

SOLO PUEDEN SALVARNOS LA ESTADÍSTICA Y LA ADMINISTRACION.

3.ª parte.

LO QUE ES, Y LO QUE DEBIERA SER LA LIBERTAD.

Producto de las aspiraciones del espíritu filosófico humanitario, el liberalismo moderno ha hallado ardientes simpatías y fervido entusiasmo entre los hombres mas ilustrados de todos los países y ha llegado aun a obtener numerosas y brillantes victorias sobre inveterados abusos; y como trofeos de sus combates puede mostrar con orgullo las garantías constitucionales que la mayor parte de

los pueblos civilizados deben a su enérgica iniciativa. La igualdad de los ciudadanos ante la ley, la votación de los impuestos por sus representantes o apoderados, la reivindicación de la dignidad humana, la proclamación de las ideas de fraternidad, de paz y de solidaridad universales, son, todo beneficios de inapreciable valor, debidos a su iniciativa.

Pero ¿por qué fatalidad, embriagado el liberalismo con sus triunfos ha olvidado su origen, desconocido sus banderas, comprometiendo sus principios y sus glorias, aliándose con los enemigos de toda fé y burlándose en el ateísmo en religion y en el comunismo en política? ¿Por qué, desviándose de la senda civilizadora que le trazaron nuestros padres, se halla metido en laberintos tan intrincados que no es fácil ya comprender el verdadero dogma, toda vez que de él hacen uso Tirios y Troyanos, ó lo que es igual, así los mas refractarios en ideas y prácticas de progreso como los que, llenos de exagerado é impremeditado deseo, corren tras fascinadoras utopías?

Sin duda es, porque lanzado una vez sobre la pendiente de la revolución religiosa ó política, el espíritu humano desconoce la circunspección y rompe toda traba. La represión de los abusos, la reforma de las instituciones, la realización de los mas rápidos é inesperados progresos, no bastan para satisfacerle. En la audacia de sus teorías, se precipita en pos de los mas quiméricos delirios, mientras otros, bien por servir intereses particulares, bien por poquedad de ánimo ó por cierta superstición que cierra sus ojos a la luz de la evidencia, ven en cada adelanto social el trastorno de la familia, la destrucción de la propiedad y de cuanto consideran sagrado.

El grande error de nuestro siglo, error de que ni aun están exentos los hombres mas respetables, ha consistido en creer que se podian franquear impunemente todas las antiguas barreras políticas ó religiosas y ceder a las exigencias de un liberalismo saturado de demagogia. Así se han escitado todos los deseos individuales, dando pié para que se pronunciara y llevase a efecto eso que se llama *revolucion*, y que en nuestro sentir no es mas que ajustar la política y la administración al gusto de sus parciales, sobrecargando a los pueblos de una innumerable fajanje de candidatos al presupuesto y de aspirantes a los cargos públicos.

El arbol de la libertad no necesita regarse con la sangre de las victimas, basta solo para brotar vigorosas ramas que el pueblo tenga fé publica, que se respeten sus derechos, y que llenando sus deberes los de arriba le den ejemplos de rectitud y de moralidad. De este modo llegará a constituirse una esquisita prudencia armónica con el pasado con el presente y con el porvenir.

Esta armonía de los espíritus puede conducir a la extinción del fraccionamiento de los partidos, conciliando el respeto a las tradiciones con el desarrollo de toda clase de mejoras sociales.

Circunscripto a estos límites, obedeciendo solo a la impulsion del buen sentido, de la razon y del honor, el liberalismo se hace la primera necesidad, el primer agente del bienestar y de la prosperidad de los pueblos. Civiliza, no destruye: vivifica, no mata; iusticia, no oscurece: predica, no anatematiza. Engrandece los espíritus, moraliza los corazones, eleva los caracteres, destruye las preocupaciones, combate el egoísmo, equilibra los deberes y los derechos; da por último a todos los agentes y obreros de la misma patria el pan cotidiano de la vida intelectual y material. El evangelio es su fé, el progreso su esperanza y la independencia y felicidad nacional, su divisa.

Abre, como se deja comprender, un vasto horizonte a la actividad de aquellos ardientes inteligencias que logran fascinar por su palabra y embelesar y entusiasmar con sus escritos; pero como no siempre los vuelos de la fantasía

suelen estar en armonía con la pausada práctica, conviene prevenirse contra todo lo que pueda estraviar, dispensando solo nuestras simpatías a los esfuerzos de esa inteligencia que, desde la cumbre de la grandeza hasta los modestos escalones de la clase obrera, hermana la santa trinidad de la *instrucción*, del *trabajo* y de la *caridad*, derramando sobre la agricultura, la industria y el comercio, la exuberancia de las fuerzas de su saber. Porque así, a medida que la expansión de los sentimientos haile ancho campo para el bien, y que el ardor de las aspiraciones sea mas enérgicamente utilizado en provecho de las clases aborriasas, mas rápidos serán los progresos en la vía del bienestar y de la libertad y mas inagotables se harán los manantiales de producción.

Desaparecerán así los escollos contra que se estrella hace tanto tiempo la prosperidad pública, cuando absorben por completo la atención las candentes cuestiones de personas, y no se tendrá en cuenta mas que el desarrollo del trabajo nacional, y las conquistas de las mejoras morales y materiales. En este caso, nunca son de temer el exceso de celo ni las pasiones en punto al perfeccionamiento agrícola, industrial y comercial, porque en esto, pero solamente en esto, puede ser ilimitada la ambición individual, la satisfacción del egoísmo, pues no hay operacion, no hay beneficio que no se convierta forzosamente en un rocío bienhechor para todas las clases sociales.

Si liberalismo significa libertad, significa tambien *liberalidad*. Hasta ahora parece que no se ha visto mas que una parte de la bandera y conveniente es se vea tambien la otra; porque a la vez que espresion de libertad política es el liberalismo una salvaguardia, un magnífico reconocimiento de los derechos del individuo. Empero si son hollados los deberes que imponen estos derechos por fracciones bastante hábiles para estraviar las masas ignorantes, si este reconocimiento de la autocracia del personalismo degenera en opresion pública, y se hace un arma, arma terrible contra la sociedad entera ¿dónde estará el beneficio nacional y con qué nombre deberá llamarse entonces el abuso del poder ó el liberalismo a cuya sombra hayan crecido tales monstruos? Será la tiranía de la oligarquía, como en Inglaterra, ó el despotismo de la brutalidad plebeya como ejemplos ha habido en los Estados Unidos.

P. S.

(Se concluirá.)

Seccion local.

BANCO DE ESPAÑA.

Recaudacion de Contribuciones.

AGENCIA DE LA CAPITAL.

La recaudacion de las contribuciones Territorial é Industrial, estará abierta en estas oficinas desde el dia 3 de Febrero próximo al 20 inclusive del mismo desde las nueve de la mañana, á dos de la tarde sin perjuicio de pasar á domicilio de los señores contribuyentes.
Alicante 30 Enero 1880.—El Agente, Juan Muñoz.

AGENCIA DE NEGOCIOS

á cargo de

Don Wenceslao Alted y Jorret,
Procurador de los Tribunales,

SE ADMITEN.

Toda clase de asuntos judiciales.
Representacion de ayuntamientos.
Gestion de todos los asuntos que hayan de ventilar las corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta Capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables corresponsales en Madrid y principales poblaciones de España.
Administracion de bienes y rentas.

Encargos y comisiones y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestion.
Despacho: Victoria, 4.—Alicante.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE ALICANTE.

El domingo primero de Febrero próximo, á las siete de la mañana, tendrá efecto en las Casas Consistoriales el sorteo de los mozos incluidos en el alistamiento sujetos a la quinta para el reemplazo del Ejército activo y reserva, con arreglo a lo dispuesto en la ley de reclutamiento y reemplazo de 28 de Agosto de 1878.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 28 de Enero de 1880.—José Bueno.

Qué ganga, señores!!

Recomendamos al público la zapateria que existe en la calle de San Francisco, núm. 41, propiedad del maestro en dicho arte Manuel Cremades.

Cuanto la moda ha inventado en sus caprichos, existe en dicho establecimiento, á precios sumamente económicos.

Zapatos de dos lazos para niños y niñas.
Botas garibaldinas.
Botines de señoras, de todas clases.
Botas para caballeros.
Polainas y botas para caza.
Y un género superior de abrigo de todas clases.

Lecciones de francés música instrumental y solfeo.

Mr. Grabiell Pallas, recién llegado de Francia, ofrece sus servicios al público en su casa y á domicilio á precios sumamente arreglados. Plaza del Teatro, número 3, tercer piso.

Petroleo.

En casa de los Sres. Matías Garcías y Compañía, lo hay refinado marca Radiat á 65 reales caja de tránsito, y 90 consumo pagado.

Guerra á todas

las afecciones nerviosas.—Curacion asegurada, haciendo uso continuo de la

No mas dolor de cabeza.



que es la pila eléctrica práctica puesta al alcance de todos.

En venta Alicante, en casa de Mr. Lassalle, óptico, calle Mayor.

GRAN DEPÓSITO Puntas de Paris.

Antonio Guillen Lopez.—Mayor 15, 45, 17.

Preparacion

para carreras especiales, civiles y militares por D. José Mirés y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposicion de trabajos estadísticos de esta provincia, Princesa, 32, tercero.

Espectáculos.

CIRCO ECUESTRE.—Funcion para esta noche á las ocho.

Entrada 3 reales.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

MAQUINAS PARA COSER
DE
LA COMPANIA FABRIL



Singer,

¡Gran rebaja!

TODOS LOS MODELOS

10 RS. SEMANALES,
sin entrada, ni adelanto, ni aumento.

Nada más que 10 rs. al llevar la Máquina!
120 premios, los más altos y honrosos, obtenidos en todas las

Exposiciones.

ACEPTACION UNIVERSAL SIN COMPETENCIA.

Esta casa vendió en 1878, 356.432 Máquinas,
es decir, 73.620 más que en 1877.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos,
dúos, corsés, zapatos, guarniciones, y para todo lo que sea coser en
cualquier forma.

Enseñanza gratis.

Se atiende á cualquiera que tenga una máquina SINGER: no importa
época y el lugar en que la haya adquirido. La superioridad de sus máqui-
nas y el gran capital de que dispone, colocan á esta Compañía en condi-
ciones de hacer al público

¡Ventajas increíbles!

Por cualquier máquina

10 RS. SEMANALES.

Pidanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias deseen, dirigiéndose
á La Compañía Fabril SINGER, en cualquier población del mundo de
alguna importancia.

ALICANTE: 5, Almas, 5.

RESFRIADOS y ENFERMEDADES del PECHO
JARABE de BRIANT

PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS

Los médicos mas célebres de Paris recomiendan desde hace ya mas de 50 años el JARABE DE BRIANT como el medicamento pectoral cuyo sabor es el mas agradable y cuya eficacia es la mas segura contra la Gripe, los Resfriados, los Catarros, etc. Este Jarabe no fermenta nunca. Exijase el prospecto redactado en nueve lenguas y la firma muy en claro del inventor: Depósito en todas las principales farmacias de Francia y del Estrangero.



FARMACIA DE

Rodriguez Hernandez,

Mayor 22; Alicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural

«HUNYADI JANOS,»

DE
Budapest, (Hungría)

Esta agua que ha sido analizada por los Emisarios Químicos Liebig, (1870) Bunsen (1873) y Fresenius (1878) y recomendada por los mas distinguidos, médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable á los estómagos mas delicados. Su acción es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.

Véndese á 6 rs. botella de cuartillo y medio en su único depósito en esta provincia; farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22 Ali- cante.

GASÓGENO LHOTE.

Estos nuevos aparatos, en forma de elegantes jarros de porcelana fina, son de inmensa utilidad por su sencillez y fácil manejo en la preparación de aguas gaseosas y vinos espumosos. No tienen mecanismo que exijan reparaciones, ni ofrecen peligro de explosiones. Su ingeniosa disposición permite, además, que se conserve en ellos indefinidamente las «bebidas gaseosas» cualquiera que sea su naturaleza.

Facilidad, economía y seguridad: he aquí incuestionalmente las ventajas de los Gasógenos Lhote.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II.—Ali- cante.

Comp. Hispano-Francesa

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE ALICANTE Y CETTE POR LOS VAPORES

ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSE.

Salidas de Alicante, todos los martes á las seis de la tarde para Valencia Barcelona, San Feliu, Palamós y Cetta. Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo.—Calatrava, 12.

Petróleo de primera clase.
A 64 reales caja, de tránsito.
Dirigirse á los Sres. Foucaud hermanos, calle de San Francisco, número 19; en Alicante.

G RAN surtido de ferreteria.—Perrinos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Piarportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ven- tajosa que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos. Antonio Guillen, calle Mayor, núm. 13, 15, 17.

A LOS HOJALATEROS.—Hojalatas dulces CA. 1C. id. id. CA CD (marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior. Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales. Antonio Guillem, calle Mayor, 13, 15 17.

MOLINO HARINERO
DE
D. Tomás Tato,
frente á la estación del ferro-carril.

Se admite toda clase de grano para su molienda á los precios siguientes:
Cahiz de trigo. 22 reales.
Cahiz de cebada. 16 id.

Perfumeria de Antonio Guillen Marin
Mayor 16, frente á la calle de las Almas.
En este establecimiento se ha recibido un magnífico surtido de perfumeria de todas clases como son: Jabones de los mas superiores hasta de un real pastilla, pomadas, aceites, cosméticos, brillantinas, diamantinas, olixires para la ntadura, pastas y jabones para el. opiatas, extractos, agua de colonia, labanda, celeste, compaca y la verdadera de la florida. Tintes para el cabello y la barba de todas clases; pétacas, targeteros y portamonetas de piel Rusia, cuellos y puños para caballeros, elegantes corbatas y chalinas, cuellos y puños para señora,

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las afecciones de todo género, ya sean las que alligen á la juventud y á la mujer en la edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, lo limpia de toda

en la. pudese contribuir á su impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial, restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad purifiquen la sangre ó impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones esorofiuosas, de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxfor-Street, y Londres.

Agua y Polvos dentíricos
DOCTEUR PIERRE
de la Facultad de Medicina de Paris
MEDALLA DE MERITO A LA ESPOSICION DE VIENA DE 1873.
8, Place de l'Opéra, 8, Paris.
SE ENCUENTRA EN TODAS PRINCIPALES PERFUMERIAS.

Jarabe tónico anti-nervioso
de corteza de naranja amarga
PREPARADO POR
D. José Carlos Bellido,

Farmacéutico. —Plaza de Isabel II, Alicante.

Este delicado Jarabe, que usa como higiénico y como medicinal, se emplea con feliz éxito como tónico y estomacal y en general en todas las afecciones nerviosas.

Tambien se expenden en esta farmacia los Jarabes de Cidra, Limon, Fresas, Trambuesas, Grosella, Agraz, Goma etc., á 4 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

elegantes y bonitos chales ingleses, idem, tocas de todos tamaños y bonitos dibujos, tocas y abrigos para niños y niñas, refajos de lana, medias inglesas para señora de hilo algodón y lana, id. para niñas y niños, camisetas, calczonillos y calcetines para caballero de hilo, algodón y lana, antucas sombrillas, y paraguas. Todo esto se halla de venta en la perfumeria de Antonio Guillen Marin, Mayor, 16, frente á la calle de las Almas.

Rafael Abat

San Francisco, núm. 20; Alicante.

Camas de latón doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños. — Colchones patentados de tela metálica para las mismas. Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legítimos de Viena. — Pianos de venta y alquiler. Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa. Batería de cocina, de hierro y con latón de porce lana y estañada. Lámparas y quinqués de todas clases desde 3 reales uno en adelante. Elegante surtido en objetos de capricho propios para regalos, de boda, etc. etc. Perfumeria de las mejores fábricas inglesas y francesas y la legítima agua de Johana, Mies Farina. Variado surtido de juguetes. Máquinas para coser á mano y á pié, babil. Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebradísimo anisete de Maria Brizard. Todos estos artículos y otros muchos á precios sumamente económicos.